

EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareneños y guanacastecos

EDITOR,

La Imprenta "La Costeña"

Año III

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 14 de junio de 1916

Núm. 347

NUESTRAS CAMPAÑAS

Sin aspavientos sino muy silenciosamente, esta hormiga laboriosa que se llama «El Correo de la Costa», ha emprendido una serie de campañas benéficas cuyos lisonjeros éxitos son causa para nosotros de regocijo y de orgullo, porque nuestros clamores, lejos de perderse en el éter, son recogidos para su meditado estudio y realización por quienes pueden y deben hacerlo.

Abrimos, poco há, una suscripción pública para dotar al hospital de un instrumental de cirugía, y a nuestro llamado respondieron espíritus filantrópicos acogiendo la idea y contribuyeron con óbolos que hoy por hoy forman una muy regular suma de colones, con la que se puede hacer un pedido de aquellos instrumentos. Falta sólo que la Junta de caridad comisione a una persona para que recaude las cuotas y se encargue de hacer el pedido, de acuerdo con la lista que habrán de proporcionarle la señora directora del establecimiento y los señores médicos del mismo, a quienes dirigimos cortés excitativa al respecto.

Para que entienda de esto, nos permitimos proponer a la Junta el nombre del caballero don Manuel Burgos Aguilar, uno de los más activos y eficaces colaboradores que hemos tenido en la obra de dotar al hospital de un buen instrumental quirúrgico. Por su acrisolada honradez, por su posición de comerciante bien conocido dentro y fuera del país, el señor Burgos Aguilar, por sí solo constituye amplia garantía de que obtendrá los mejores precios y los más modernos instrumentos.

No hace muchos días, un mes escaso, sugerimos la idea de establecer la comunicación inalámbrica con las regiones lejanas de Buenos Aires, Terraba, Golfo Dulce y Boruca y expusimos editorialmente las razones que creímos pertinentes para que esa comunicación se realizara. Esa iniciativa nuestra ha privado en el ánimo del Ejecutivo, y se nos informa que se hacen los estudios del caso para la implantación de tan magna cuanto urgentísima mejora, que reducirá a unos pocos minutos el tiempo largo que se gasta ahora en tener noticias de los sucesos de las apartadas regiones. Quizá dentro de escaso tiempo pase una comisión del Gobierno a estudiar el punto donde haya de colocarse el aparato transmisor de las ondas hertzianas, y tenemos fe en que el señor presidente González Flores dejará grabado gloriosamente su nombre en aquellas remotidades con la instalación del inalámbrico.

Censuramos en uno de nuestros recientes editoriales las mojigangas esas que celebran cada año, a las que se ha dado el nombre de fiestas cívicas, lanzando la idea de que se verifiquen en lo sucesivo simultáneamente con las de la Virgen del Mar, imprimiéndoles el carácter de feria. Tratado el asunto entonces a la ligera no expusimos entre las razones de conveniencia, la de cortar la frecuente repetición de los festejos, que tan perjudiciales son a la vida se trabajadora, que durante esos días de expansión se entrega a las libaciones báquicas, de donde resultan orgías que lejos de ser benéficas perjudican el bolsillo y el cerebro.

Don Julio Carmiol atento a las indicaciones de la Prensa, acogió nuestra idea, y en su calidad de regidor, ha formulado un proyecto que sometió ya a la consideración de la Municipalidad para que las fiestas cívicas se celebren con las de la Virgen del Mar, quitando a aquellas cuanto de grotesco y prosaico han tenido hasta aquí.

Y el proyecto del regidor Carmiol, encaminado hacia nobles fines, prosperará, a no dudarlo, y de su satisfacción participaremos nosotros.

En esas pequeñas campañas hemos demostrado cuán grande es nuestro deseo de mejorar la condición de la provincia, atrayendo hacia ella todas las miradas de quienes pueden y deben ayudarnos.

Mis bienes

En la edición de *El Imparcial* correspondiente al cinco del mes en curso y en la correspondencia de Puntarenas que ese periódico publica, hay un suelto que literalmente dice: «Se dice que don Pedro Alvarez entregó parte de sus bienes».

Ni enajené mis bienes ni he pensado en ello, pues a Dios gracias conservo la posición de siempre, que me permite vivir con desahogo en el campo del trabajo.

La noticia remitida a *El Imparcial* por su Corresponsal en Puntarenas me ha causado perjuicio en los negocios, por cuyo motivo protesto de esa falsedad en esta forma, sin perjuicio de llevar al autor a los tribunales de justicia para su castigo.

Soy bien conocido de todo el mundo y he disfrutado en el comercio del crédito que a todo hombre honrado le conceden la laboriosidad y bienes de que dispone.

Pedro Alvarez Argüello,
Puntarenas, 14 de junio de 1916.

Inserción solicitada

Mi voz en la contienda

Con fecha 9 del presente mes leí en «La Información» n.º 3.511, un derrame bilioso de un sujeto que escondido tras un pseudónimo ataca de una manera soez a nuestro actual gobernador de la provincia, don Reinaldo Jiménez Saborío. El *Corresponsal Especial* en su mezquina correspondencia trata por todos los medios posibles de demostrar que nuestro gobernador es impopular. A ello respondo yo que es una gran falsedad, pues goza de las simpatías de lo más sano y selecto del pueblo y sociedad de Puntarenas. Sus únicos enemigos son algunos ediles y de éstos, no todos; y algunos ambiciosos del alto cargo que desempeña con buen tino el señor Jiménez Saborío, quien, dicho sea de paso, no está necesitado del puesto que ocupa, y si está al frente de él es porque es soldado disciplinada del genuino republicanismo.

La campaña abierta por *El Correo de la Costa* en defensa de Puntarenas y de su gobernador contra los gratuitos enemigos de éste, es vista con agrado por todos. Todo lo que pasa se debe a que se buscó fuera del partido republicano elementos con los cuales hacer una campaña política para derrocar a Amador, sin necesidad de ese auxilio porque el partido republicano pudo vencer solo en la lucha, y es por eso que criticamos la actitud de los que hicieron de jefes del partido de entrar en componendas con otras fracciones políticas locales; esto es, en gran parte, lo que causa el desacuerdo entre la autoridad civil y el Ayuntamiento, que no ve con buenos ojos la altivez del señor gobernador.

Yo, como viejo amigo del señor Jiménez, le aconsejo que no haga caso de las diatribas de sus enemigos, pues lo conceptúo hombre superior a sus detractores.

Francisco Sandino Bustillo
Chomes, junio de 1916.

Entre nosotros

Ayer llegó de Santa Cruz, población de su residencia y donde desempeña el puesto de médico del Pueblo, nuestro estimado amigo el doctor don Alberto López Escobar.

Motiva su viaje el regreso de Nicaragua de su señora hermana la distinguida dama doña Luisa López de Jiménez. Sea bienvenido el estimado doctor.

Una carta de don Salvador R. Merlos

San Salvador, 30 de mayo de 1916,
Señor Director de El Correo de la Costa.

Puntarenas.

Muy señor mío:

He visto en su interesante periódico una vibrante réplica a los trabajos del llamado «Centro Cultural Salvadoreño». No crea usted que dicho Centro sintetiza la opinión de nuestro pueblo. Al contrario, es muy reducido, y bien hacen los periódicos que, como el suyo, defienden nuestra hospitalidad y combaten los desenfrenos culturales. Las personas sensatas se han retirado de ese Centro y, aunque todavía quedan dos o tres, creo que ya su fuerza disminuye.

En otra le hablaré sobre la organización que tendremos para defender nuestro Credo. Por ahora me conformo con suscribirme de Ud.

Su obsecuente servidor,

S. R. Merlos

Alumno aprovechado

Víctor Manuel Calderón, hijo don Alonso, y quien fué favorecido por la Municipalidad de este cantón con una beca en la Escuela de agricultura, está figurando en el cuadro de honor de dicha Escuela, por su conducta, aplicación y aprovechamiento.

Hemos visto la calificación que Víctor Manuel ha obtenido durante el primer mes de estudios, y esa calificación es por demás halagadora.

Al enviar a Víctor Manuel y a sus padres don Alonso y señora nuestras felicitaciones por el buen éxito de los estudios del primero, hacemos votos por que continúe con el mismo entusiasmo sus estudios.

De La Unión

Es de todo punto necesario que el Poder ejecutivo se decida a crear la agencia de Policía en el barrio del Palmital. La extensión de aquel caserío reclama la presencia de una autoridad de Policía.

** El 12 a las cinco y media de la tarde sostuvieron una reyerta a machete Fernando Pérez y José Gamboa, resultando heridos en las manos los contendientes. Como resultado de esa reyerta fué apaleado Jerónimo Flores, vecino de Acapulco.

Corresponsal

Notas personales

— El doctor don Manuel Castro Ramírez, magistrado por el Salvador a la Corte de Justicia Centro Americana, se encuentra entre nosotros acompañado de su digna esposa doña Mirtala, y de sus pequeñines. Atento y efusivo saludo les presenta «El Correo de la Costa» a tan honorables huéspedes.

— Don Saturnino Meda y don Daniel Gutiérrez Navas magistrados a la Corte Suprema de Justicia Centro Americana, están de paseo en el puerto.

— Don Carlos Castro S. competente secretario del Juzgado del Crimen de Alajuela, ha venido de aquella ciudad, acompañado de su señora esposa y de sus do pequeñuelos.

— De Chomes vino don Nicolás Torres.

— Regresó de San José don Francisco Arata.

— Don Salvador Cerda vino de San José.

— Vino de San José el sábado, y regresó hoy para allá, la señorita Jacinta Cano.

Fallecimiento

Con profundo pesar recibí la noticia del fallecimiento de la señora madre del presbítero don Ramón Montoya, cura párroco de Esparta, caecida en la ciudad de Cartago el día tres del actual a las ocho y media de la mañana.

Reciba el señor Montoya la expresión sincera de mi condolencia.

V. M. Ruiloba

Asunto municipal

Preguntándole al señor Teodomiro Acuña si contestaba la carta de Alberto Delgado publicada en el colega de la localidad, sobre el asunto que ya es del dominio del público, nos manifestó que no está dispuesto a contestar los insultos que se le dirijan en corrillos ni en la Prensa, que ajustándose a los dictados de su conciencia declarará ante el Juez competente la verdad de lo ocurrido.

Nuevo agente

Ha sido nombrado agente y corresponsal en esta plaza del diario josefino *La Información*, nuestro amigo don Ulpiano Fonseca, cesando por consiguiente don Juan Bautista Romero Casal que venía desempeñando aquellos cargos desde hace algunos años.

Los primeros apellidos

Los judíos no conocieron la transmisión de los apellidos, ni los griegos tampoco. Los romanos fueron los primeros en reconocer su utilidad, y desde el año 500 los nombres se hicieron hereditarios, pero sólo para los patricios, que formaban así la aristocracia, transmitiendo su nombre por filiación, por adopción y por emancipación, pues los esclavos manumitidos tomaban el mismo nombre de su dueño. Bajo el reinado de Caracalla se autorizó a cada ciudadano para tomar el nombre que quisiera, y con esto se dió al traste con la herencia de los apellidos.

Los bárbaros nada sabían de estas delicadezas: uno se llamaba Hugo (prudente), otro Huberto (guerrero ilustre), otro Gerardo (guerrero atrevido), etcétera, y no se cuidaban de que sus hijos adoptaran su mismo nombre. Sólo más tarde, cuando las costumbres romanas llegaron a infiltrarse en los pueblos nuevos, es cuando comienza a sentirse la necesidad de una distinción, adoptándose un apellido característico que viene a formar un solo todo con el nombre, como sucede con Pepino el Breve y Hugo Capeto. Tal es la situación al llegar la primera cruzada; los jefes no tienen todavía nombre hereditario ni blasones, pues las cruzadas precisamente fueron las que demostraron su utilidad para agrupar en torno de cada jefe sus aliados y vasallos; entonces nace el blasón, como emblema personal, y no llega a ser patrimonio de una familia y de una raza hasta el reinado de San Luis, no introduciéndose la herencia de los nombres en Francia de un modo regular hasta el siglo XI y sólo para los nobles.

Lier el noble francés saca su nombre de la tierra de que es señor, mientras que el patricio romano daba su nombre a la tierra. Algunos señores, sin embargo, prefieren al nombre de sus feudos, el sobrenombre de algún glorioso antepasado: así los Talleyrand descendientes de un hijo segundo de un conde de Périgord apellidado Talleyrand. Los caballeros que tomaron parte en las diez primeras Cruzadas, no llevaban realmente más que nombres y mote a los que venía a juntarse un apellido de feudo, pero sin carácter hereditario. La burguesía, una vez generalizada la herencia de los apellidos, comprendió sus ventajas y siguió el ejemplo de la nobleza. Los judíos no tomaron nombres hereditarios hasta después de la revolución de 1789.

Entre los pueblos extranjeros, muchos ignoran todavía hoy la transmisión de los nombres. Si los chinos la han adoptado hace siglos, los árabes, los persas y los turcos ni siquiera han pensado en ello, y eso que entre los árabes cada individuo lleva cinco nombres: el «alam» o nombre de circunscripción; el «clacab» o mote; el

«kuniat» o nombre de filiación; el nombre del cargo o función y el nombre de origen; así Abd-el-Kader firmaba Sidi-el-Haggi Ouled Mohiddin Abd-el-Kader (el Señor santificado, hijo de Mohiddin, servidor del Poderoso.) Varios pueblos europeos están todavía en un periodo de transición respecto a los nombres: todos los terminados en «poulo» entre los griegos, en «itch» entre los serbios y en «esco» o «eanu» entre los rumanos designan nombres de filiación, como sucede con el «son» inglés, el «ski» polaco, el «off» y el «eff» ruso y el «fy» húngaro.

En Francia, las leyes desde muy antiguo habían prohibido los cambios de nombres o de escudos, prevaleciendo, sin embargo, entre las altas clases la costumbre de que cada miembro de una familia adoptase o recibiese del Rey un nombre de tierra o feudo diferente. Tratándose de la alta aristocracia esta costumbre no dificulta grandemente la genealogía, y todo el mundo sabe que los Estissac, Doudeauville y Liancourt eran La Rochefoucauld, y que las firmas de Chevreuse o de Chalmes corresponden a la casa de Luynes. Pero en la pequeña nobleza ya es otra cosa, pues llevada al exceso la costumbre, es fácil a los genealogistas equivocarse por tratarse de nombres menos conocidos; los registros parroquiales datan de 1400 y no existen regularmente hasta 1515, no existiendo la formalidad del duplicado y de la firma ante testigos, hasta 1667.

Tal es, en resumen, la historia de los apellidos nacidos en el siglo XI; no tardan en generalizarse, y protegidos desde el siglo XV por las leyes, se convierten en títulos de propiedad, lo mismo para el villano que para el noble. En cuanto a la partícula «de», no ha sido nunca, dígame lo que se quiera, signo de nobleza hasta el siglo XIX. Esta preposición indicaba en los apellidos sacados de un feudo, que este feudo pertenecía a la familia que llevaba su nombre; así Bastet d' Uzés quería decir Baete, Señor de Uzés. Muy pocos nobles la usaban, pareciéndoles que el hacerlo era degradar su nombre. Sólo en el siglo XIX es cuando la partícula ha sido considerada como signo de ennoblecimiento.

Chinitas

—El jefe de la Higiene nos ha manifestado que ensaya varios procedimientos para combatir las plagas de moscas, zancudos y jejenes, que abundan como nunca en Puntarenas.

—Don Pedro Quirós Sánchez ha abierto, anexo al hotel Pekín, una pulpería bien surtida.

Definitivamente

he establecido en esta ciudad mi despacho de

ABOCACIA y NOTARIADO

OFICINA: junto a la barbería de don Moisés Montero

Antonio Segura

La Viuda Alegre

Vende a precios escandalosos por lo reducidos,
SOMBREROS DE PITA

Camisas americanas de \$ 5.00 a \$ 2.25

¡ACUDID!

Exportación

La exportación habiba por esta Aduana del cinco al diez del mes en curso, fué la siguiente:

Café: 13.103 sacos, con peso de 893.465 kilos.

Pieles: 10 bultos, con peso de 655 kilos.

Varios: 2 bultos, con 147 kilos

De Chomes

Junio 12

Hace mucho tiempo viene cantando la Corporación Municipal de Puntarenas, que este distrito no cuenta en la Tesorería con una peseta, pues más bien debe de once a doce mil colones, aduciendo eso como pretexto para no ensanchar su progreso.

Doloroso es creerlo, pero es verdad! La Corporación ha venido procediendo en cierto modo poco satisfactorio con este pueblo y sino, vémoslo: la Compañía Eléctrica de la planta de Guacimal, paga anualmente a esta Tesorería \$500 por la fuerza motriz que utiliza del Río de Guacimal; de esto hace de cinco a seis años poco más o menos, de suerte que esa entrada daría un total de tres mil colones. Los establecimientos pagan fuertes sumas trimestralmente por derechos de patentes de licencias y abarotes, y se cobran con puntualidad los impuestos de alumbrado, cañería y destace.

Los egresos no llegan a cien colones mensuales. Juzgue el público si tenemos razón o no de mirar con desconfianza los actos municipales si siempre subsiste la deuda de este lugar sin disminución alguna.

Corresponsal

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarotes

PUNTARENAS COSTA RICA

Desea Ud.

APRENDER INGLÉS?

Se dan lecciones a un colón por semana, con los sistemas Robertson y Cortina.

Necesita Ud. sacar copia de alguna escritura o hacer cualquier otro trabajo de pluma, con letra clara, o en máquina?

Quiere Ud. sacar copia de alguna pieza musical a razón de 25 céntimos la pieza, con punto claro?

Desea Ud. cobrador de recibos, activo y honrado?

Diríjase al apartado 63.

DINERO A INTERES

Tengo encargo de colocar dinero a interés, con buena garantía. Cualquier solicitud deberá dirigirse al suscriptor.

Juan Rafael Guevara

Puntarenas, 1º de junio de 1916.

BERTA MUÑOZ

obstétrica graduada en la Facultad de Medicina de Costa Rica con 7 años de práctica, ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad, 50 varas al Este del Parque, en los bajos de Pepino.

Buen trato, actividad y precios módicos.—18 V 16.

Composición de aceras

Hemos sabido que el señor Agente Principal de Policía Municipal, se preocupará decididamente por el ornato de la población, para conseguir el cual no guardará consideraciones a nadie. Como uno de los principales factores del ornato son las ACERAS, los propietarios deben evitar que se les exija su reparación o construcción. Para ello no tienen más que entenderse con don SERAFIN SARAVIA, quien las reparará o hará nuevas, según el deseo del propietario, empleando

materiales de primera calidad como BALDOSAS CUADRICULADAS O PEDRIN DE CEMENTO ROMANO.

Contando el señor Saravia con dos magníficos industriales, especialistas en esos trabajos, se hará cargo de todo lo que se relacione con el ramo de albañilería.

Condiciones liberales para los pagos, cuando la persona sea abonada o garantice el valor del trabajo.

Toda orden se recibe en casa de don SERAFIN SARAVIA.

LA BOTA DE ORO

— DE —

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala
— Nicaragua y Costa Rica —

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina,
frente a LIZANO & COIN

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas,
trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

DAMIÁN Y RODRIGUEZ

— INTERIOR DEL MERCADO —

El único puesto de legumbres y verduras establecido conforme a las
— reglas higiénicas —

ESPECIALIDADES: Mantequilla de Cartago, jamones, vinagre
de vino y queso de mantequilla.

Siempre en gran existencia PAPAS de las mejores del país

Pagamos un centavo por cada tapa de las botellas que contengan la
KOLA X

La Bolsa del Mercado

Venta al por mayor y el detal de toda clase
de productos del país.

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería
a precio de POR MAYOR.

Compro toda clase de artículos del país

Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vender

FLORENTINO LEON — PROPIETARIO

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

LA EUREKA

Cantina y Refresqueria. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES
INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son
atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGEL.

H. MANN & Co.

— NEW YORK —

PRODUCE EXCHANGE BUILDING

IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país,
y hacen adelantos liberales sobre los mismos.

REPRESENTANTE, Wm. Werckenthien

Oficina frente al Royal Bank.—San José.

Teléfono 724.

Apartado de Correos 1034

SERAFIN SARAVIA

OFRECE A SUS CLIENTES UN SURTIDO SIEMPRE
RENOVADO DE ARTICULOS PARA PULPERIA
Y CANTINA

Compra Cueros, Pielés y Caucho

Compra maderas y paga buenos precios

Acepta toda clase de consignaciones

Se hace cargo de cualquier pedido al exterior bajo condicio-
nes liberales.

Depósito permanente de las bien conocidas y reputadas harinas

DAYTON y MACHETE

AZUCAR DE FAMILIA

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de
animales.

PEDRO CANALE

Zapatería de Francisco Wong

— LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO —

Materiales de primera calidad. — Precios económicos.

Se atienden órdenes.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

— Contra Incendio —

San José — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

“LA PRIMOROSA”

Tienda magníficamente surtida y apreciada del público por la bari-
tad y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para
mayor comodidad de sus clientes.

Se nuevo local es el que ocupó la tienda de don Alejandro Me-
nesses, contiguo a Juan Benito Wong, y frente a “La Norma” de
David Naj. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARA-
TILLO, que durará un mes, las existencias de su establecimiento.

Sucursal establecida en la tienda número 11 del Mercado Muni-
cipal, con exquisito servicio de cantina y taquilla. — Se aceptan
comisiones interiores y exteriores. — Agencia de la fábrica de fideos
La «Comercial».

Sarkis M. Brais, Propietario

-- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

✻ POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ✻

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en
caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de
fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00
adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos
Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Alto de la «Librería Lectura barata» — San José

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina
rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Polón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinhas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera
desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para
lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

Doctor

Carlos Barrios Castro

Con larga práctica en las costas
centroamericanas, ha resuelto ra-
dicarse en Puntarenas definitiva-
mente.

Especialista en las enfermeda-
des de los niños y de las mujeres,
ofrece sus servicios en los altos
de la Farmacia Universal de las
8 a las 11 a. m. y de las 2 a las
5 p. m.

Y durante las noches en el Ho-
tel Europa.

La Colmenita

Establecimiento de licores
extranjeros y del país

El más concurrido de todos,
Bailes populares todos los sá-
bados.

Aseo esmerado, y buen trato.

MIGUEL H. FULTON
Propietario.

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote
en bultos o aserrada para construcciones

✻ La Magnolia ✻

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán
los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el
espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

Puerto de Puntarenas

Entradas de travesía

Día 12

Ancló el vapor norteamericano Newport, procedente de San Francisco y escalas.

Carga

Q. T. C.—1 fardo hongos, 1 caja col, 2 id. salsa de frijoles, 3 id. provisiones chinas, 1 id. mercaderías, 2 fardos raíz, 1 caja col, 1 id. té.

S. C. y C^a—10 cajas cebollas, 1 fardo escobas, 1 bulto pasas, 2 cajas salsa frijoles, 3 id. col, 1 id. legumbres lata, 3 id. provisiones chinas, 1 caja té.

Orlich Hnos.—10 barriles sebo.

(A. M.)—4 barriles crisoles de arcilla, 1 caja ácidos, 1 id. productos químicos, 1 id. vidrios.

Crum y C^a—1 caja ácidos, 1 id. mercaderías de arcilla, 1 id. productos químicos.

F. M.—2 barriles vino.

M. H.—12 cuñetes vino.

(T. H. L. y C^a)—128 bultos harina.

(J. S.)—67 bultos harina.

Q. T. y C^a—350 bultos harina, 20 tambores carburo.

J. B. W. y Hno.—200 sacos arroz, 50 bultos harina.

W. Ch. y C^a—20 bultos harina, 2 cajas uvas latas, 2 id. frutas id., 50 sacos arroz, 5 cajas salmón latas.

T. A. y C^a—500 sacos arroz, 48 fardos papel.

C. J.—60 fardos tabaco.

F. S.—8 fardos sombreros.

F. C.—7 fardos tabaco.

F. Morice.—1 fardo sillas.

Vapor norteamericano «San José» procedente de Panamá.

Carga

(H. U. B. C.)—20 sacos carbón duro.

W. S.—10 líos baldes galvanizados, 120 latas fósforos.

Man, Chon, Sing y C^a—96 latas fósforos.

Día 13

Vapor inglés «Acajutla» procedente de Salina Cruz y escalas.

Carga

F. G.—2 fardos género algodón, 1 caja ferretería.

B. A. M.—1 caja ácido nítrico.

J. Ch. A. C.—1 caja agua florida.

Lizcoín.—3 fardos género algodón.

G. T. C. C.—1 caja pimienta, 1 id. aceite, 1 id. calamares.

J. P. R. Hno.—125 barriles cemento, 40 piezas jaucks de ferrocarril, 50 pares llantas de ruedas id., 200 piezas id. id., 40 muelles, 60 id. shason conplings, 2 atados varillas, 100 piezas acero suave, 99 cajas materiales ferrocarril.

CORREO DEL NORTE

Hojeando canjes

—El 28 del mes pasado hubo en el campo de Marte, en la capital Salvadoreña, una colisión entre policías, militares y paisanos. El subteniente de la guardia Nacional, Sebastián Barrera, en estado de ebriedad, fué capturado por la policía. Los guardias Vicente Romero, Arturo Araújo, Virgilio Landaverde, Félix Hernández y Victor Castañedo, así como los particulares Miguel Morente y José Enriquez, trataron de quitar a Barrera del poder de la policía, y hubo una descarga de tiros, palos y pedradas, resultando algunos contusos.

—Han dado principio las obras del ferrocarril de Oriente, entre Zacatecoluca y Tecoluca, El Salvador.

—«El Cronista» diario de la capital salvadoreña, publicó un número de gran tamaño, adornado con los retratos del doctor Julián Irías, candidato del partido liberal a la Presidencia de Nicaragua, y el de Rubén Darío. También publicó una serie de frases dichas por eminencias nicaragüenses, con respecto a la labor política del doctor Irías.

El conocido caballero alemán don Alberto Augsburg, radicado desde hace muchos años en el Salvador, y donde formó su hogar, murió trágicamente en San Francisco de California. El cadáver, por disposición de la familia, fué embalsamado para conducirlo a San Salvador, en cuyo cementerio se le dará sepultura.

—Forma parte de la redacción del *Diario del Salvador*, don Saturnino Cortés Durán. (Sudurnesa.)

—Don Ricardo Contreras tuvo un encuentro en Managua, (Nic) con don Encarnación López, a quien hirió con bala, en la barba.

—La Corte Suprema de Justicia de Nicaragua, confirmó la sentencia de muerte pronunciada contra el matador del doctor Montiel. El reo será ejecutado en Diriamba.

—En Managua como en León, en Granada como en Rivas, y en todas partes de Nicaragua, el plato obligado es el de la política. Julián Irías es el idolo del partido liberal que piensa llevar a tan ilustre hombre público, en hombros, a ocupar el sillón presidencial.

Cartería
- Salvadoreña -

— de José L. López —

Es el establecimiento donde se hacen los mejores trabajos en Carey y platería.

—Especialidad en montaduras de brillantes—

Calle del Comercio,
25 varas al E. del Telégrafo

Cemento "Asland"

Junta de obras
del
Pantano de Riudecañas.

Don José M. Pérez de Petinto y Landa,

Ingeniero de caminos, canales y puertos, Ingeniero-Director de las obras del pantano de Riudecañas.

Certifico:

Que desde el 8 de mayo de 1908, hasta la fecha, llevo empleadas en las obras de esta Presa 9320 toneladas de cemento marca «Aslands» de la Compañía General de Asfaltos y Portland «Asland» de Barcelona, y como hasta la fecha no se ha notado deterioro ni sintoma desfavorable en las fábricas construidas con el citado aglomerante y han sido excelentes los resultados obtenidos en los ensayos realizados en nuestros laboratorios (en el que se ensayan separadamente todos los wagones llegados a la obra) y los pedidos son suministrados con gran prontitud y regularidad, no tengo ningún inconveniente en seguir empleando este Cemento, que honra la industria nacional,

Reus, 5 de junio de 1914.

Hay una firma que dice:

José P. de Petinto.

Agente en esta plaza

Cipriano Güell

Sección comercial

Cotización de hoy

Arroz en sacos qq.	16 50
— — — — — petacas	16 00
— — — — — del país	14 50
Almidón de yuca	16 00
Azúcar	11 50
Ajos	28 00
Alpiste	40 00
Aceitunas doc.	6 50
Bacalao caja 40 lb	20 00
Cebollas del país qq.	25 00
— — — — — seca Damián	
— — — — — y Rodríguez	23 00
Cueros de res	65 00
Café 1a	28 00
— 2a	23 00
— 3a	17 00
Cerveza Budwiser, barril	60 00
— — — — — Pabst	55 00
Cognac caja	52 00
Caucho qq.	80 00
Dulce pequeño	7 00
— grande	6 50
Frijoles negros	16 50
— blancos	00 00
— colorados	00 00
Fósforos lata	30 00
Fideos caja	2 25
Gasolina lata	7 00
Harina Cruz Blanca qq.	14 00
— Volcán	13 50
— Dayton	13 50
Jabón Roiz	6 50
Jamón	90 00
— del Diablo caja	8 50
Manteca del país, lata de 40 libras	20 00
Maíz fanega	52 00
Maicarrones caja	2 25
Ostiones	20 00
Piel de venado qq.	80 00
Papas	7 00
Pescado seco	00 00
Plumas de garza onza	12 00
Papel de envolver, bulto	11 00
— sacos qq.	30 00
Queso fresco	32 00
— seco	32 00
Sal 50 kilos	5 50
Suela qq.	75 00
Salsa de tomate doc.	8 00
Salmón caja	22 00
Tabaco, General qq	90 00
Té negro lb	2 00
Vino blanco caja	18 00
— tinto	14 00
— Jerez Jelber	22 00
— San Rafael	32 00
Velas Roiz	10 00

Dr. Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — PRECIOS MÓDICOS.

LIZANO & COIN

BAZAR FRANCES

Avenida 1^a Oeste

EL BUEN GUSTO

Frente al Cuartel

LA REINA

Pieza N^o 12 del Mercado

IMPORTACION Y EXPORTACION

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Cable: "LIZCOIN" — Puntarenas, C. R. — Apartado N^o 48

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1^o y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita @ 4.00— El Pozo @ 6.00— Golfo Dulce @ 8.00
Por alimentación se cobrará extra @ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel—AGENTE GENERAL

Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas

Me permito manifestar nuevamente, que la Empresa no permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de intensidad o bien 20 bujías si se usan bombillas exclusivamente de filamento metálico, sin haber un arreglo especial para el uso de ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de planchas, calentadores y cualquier otro aparato eléctrico que se coloque separadamente o en lugar de bombillas de luz.

Los contraventores de esta disposición quedarán expuestos a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan notificados por medio de este aviso.

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal servicio de luz, en perjuicio de los buenos abonados a la luz eléctrica.

Max. Rudin

Crespina Oriental

LOCION PARA EL CABELLO

Perfuma, embellece y suaviza el pelo. Destruye la caspa y evita las canas. — Pídalo en todas las boticas.

EMPRESA DE NAVEGACION

En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la línea de gasolinas Vera: Puerto Alto, @ 7.00 Pitahaya, @ 8.00. Chacarita, @ 8.00. San Lucas, @ 12.00. Ohomes, @ 12.00. Paquera, @ 20.00. Manzanillo, @ 25.00. Cabo Blanco, @ 15.00. Curú, @ 25.00. San Pablo, @ 30.00. Cruzal, @ 30.00. Puerto Thiel, @ 30.00. Colorado, @ 30.00. Puerto Jesús, @ 35.00. Tambor, @ 35.00. Agujas, @ 35.00. B. bedero, @ 50.00. Ballena y Bolón, @ 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA—la lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer la público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad, provista de seis cómodos asientos de silla y balcada para diez personas más. Su forma, es especialmente adecuada para pasar tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto.

Dirección telegráfica: "VERA" Puntarenas

Por correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ

BOTICA POPULAR

— DE ALFREDO RAGA —

CONSTANTE DESPACHO DE RECETAS

ATENDIDO PERSONALMENTE POR SU PROPIETARIO